

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 4 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre, pagando en la Administración, y pesetas 5<sup>50</sup> por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 7 trimestre; Filipinas, pesetas 10, y países fuera de la unión postal, pesetas 12. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico. En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Francisco, número 10. En las librerías de provincias, Antillas, Filipinas y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

## El enyesado de los vinos.

La cuestión del enyesado de los vinos, en discusión hace muchos años, da lugar diariamente a incidentes y dificultades entre vendedores y compradores. Debe, pues, hacerse un esfuerzo, y una vez formulado en el terreno de la ciencia su acierto, establecer sobre esta base fórmulas que en definitiva regulen legalmente la cuestión.

En una Revista técnica de Francia, encontramos una carta de un suscriptor de España, en la que se manifiestan deseos en el sentido que indicamos:

«Aunque los propietarios del Priorato—dice la carta—no enyesan su cosecha, esto no impide que los vinos procedentes de terrenos calcáreos contengan sulfato de cal, que se acusa a la acción del reactivo, sobre todo en verano. Así como la producción de decir que vendo vinos no enyesados por el viticultor, guardándose mucho de afirmar que ese vino carezca en absoluto de yeso.

Ninguno de mis numerosos clientes me había hecho hasta ahora observación ninguna respecto a este asunto, pero hoy uno de mis compradores exige que le suministre vino absolutamente frito de sulfato de cal, y que no de ningún precipitado reactivo. Vino semejante no se encuentra en nuestro suelo. Yo vendo vinos no enyesados, pero no puedo cambiar la naturaleza de nuestro terreno calcáreo. Como es de suponer que los tribunales zanjen nuestras diferencias, os suplico que me indiquéis si el vino se puede considerar no enyesado, conteniendo cincuenta centigramos de sulfato de cal por litro ó conteniendo un gramo.»

Hasta aquí la consulta del viticultor español al periódico francés, y como pueden encontrarse en semejante caso varios viticultores españoles, sin perjuicio de lo que los tribunales resuelvan, vamos a reproducir aquí lo que se sabe sobre el asunto.

Todos los que han tenido que ocuparse de la cuestión del enyesado, adversarios ó partidarios de él, han reconocido que antes de resolver sobre la cantidad de sulfato de cal contenida en un vino, debe tenerse en cuenta la dosis natural de esta sal que al vino podía transmitir el terreno mismo del viñedo. Hay indudablemente vinos de Macon con setenta y cuatro centigramos de sulfato de cal por litro; otros varios vinos del Rosellon tienen 0.36; el laboratorio municipal de París, cita un vino de Pichon-Longueville (Bordelais), con 0.63; un vino de Corton (Beaujolais), con 0.41; y otro vino de Gebrey-Chambertin (Alta Borgoña), con 0.45.

M. Magnier de la Source cita un vino de Cahors químicamente puro, preparado por Gautier en su laboratorio, reveló 0.68 gramos de sulfato de cal por litro. Marignac cita un vino de Suiza con 0.42; diversos vinos de España, en los cuales se ha encontrado de 0.54 a 0.76; M. L. Portes cita un vino del Danubio con 0.36; 14 vinos de Italia con una cantidad de sulfato de cal variable entre 0.20 a 0.70 gramos por litro; vinos de España, de 0.35 a 0.70; vinos de Portugal, de 0.65 a 0.92; vinos de California, de 0.35 a 0.70, etc.

Magnier de la Source, que ha analizado también vinos de España, completamente naturales, sin que fueran antes sometidos al enyesado industrial, ha visto 14 muestras de esos vinos, conteniendo de 0.47 a 0.76 gramos de sulfato de cal, y vinos de Italia conteniendo hasta 0.92 gramos.

Sintetizando estas observaciones, añade el sábio químico, que «considera todos estos vinos extranjeros como vinos no enyesados, no solo a causa de la pequeñez del peso de sulfato de cal que encierran, sino también porque todos los vinos enyesados de la misma procedencia dan, sin excepción, tres, cuatro, cinco gramos por litro, y a veces más, de sulfato de cobre.»

Es, pues, evidente, que en el estado natural, los vinos contienen una cantidad mínima, pero variable, de sulfato de cal. Generalmente se admite que esta cantidad puede elevarse a un gramo, y aun a más en terrenos muy calcáreos. De todas maneras, oficialmente el laboratorio municipal de París no considera «un vino como enyesado sino a partir de un gramo de sulfato de cal por litro.»

## Los emperadores del Brasil.

Setenta y dos años cuenta en la actualidad D. Pedro II, emperador del Brasil, modelo de reyes constitucionales, casado con Teresa Cristina de Borbon, hija del rey que fué de las Dos Sicilias.

D. Pedro de Braganza posee una gran biblioteca y un gabinete de físicas de los más completos, sin que los altos cuidados de gobierno le hayan impedido cultivar con gran afición las ciencias naturales, a que desde su juventud se sintió inclinado.

Cuando apenas contaba cinco años, su padre, por efecto de las turbulencias de la política, se vio precisado a abdicar en él la corona imperial, dejándole bajo la tutela de un Consejo de regencia. Las revueltas continuaban y la lucha de los partidos era cada día más encarnizada, y el joven soberano fué declarado por las Cortes mayor de edad a los quince años, sin que el golpe que quiso preparar el regente cerrando las Cortes dieran resultado.

Siguió un periodo de turbulencias y de guerras. Hubo varias sublevaciones en el país y más recientemente guerras con la República Argentina y con el Paraguay, en las que la victoria coronó el esfuerzo sostenido de las armas del Brasil. En 1862 el imperio tuvo con Inglaterra un conflicto que sirvió para poner de manifiesto la fuerza del país como potencia marítima. Las angustias de aquellos días dieron un fruto magnífico. Surgió la idea de una suscripción nacional para comprar buques acorazados y armamento moderno, y fué acogida con general entusiasmo. El emperador se suscribió por la

quinta parte de su asignación anual; la emperatriz y las princesas le imitaron; los funcionarios públicos y los oficiales del ejército y de la armada cedieron el 5 por 100 de sus sueldos; los capitalistas hicieron donativos de importancia; los pobres aportaron también su óbolo, y al cabo de algunos meses se reunieron muchos millones y el Brasil tuvo una escuadra.

En 1871 hizo su primer viaje por Europa. Era un viaje puramente de estudio, y el emperador se detuvo en las principales ciudades de Portugal, España, Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, Suiza e Italia.

Viajaba sin gran boato, casi como un simple particular y siempre con el más riguroso incógnito. No obstante lo cual tuvo un recibimiento entusiasta en todas partes, pues gracias a él había progresado el Brasil de un modo maravilloso en pocos años.

La reina Victoria le condecoró con la Jarretiera, muchas sociedades científicas le ofrecieron diplomas de honor, el instituto de Francia le nombró miembro honorario de la sección de ciencias naturales, y durante esta expedición se prepararon muchos tratados de amistad y de comercio, que fueron firmados más tarde.

Cuatro hijos ha tenido el emperador, de los cuales solo vive la princesa Isabel, presunta heredera de la corona imperial, casada con el conde de En.

En la visita que ayer hicieron a la Exposición de Filipinas, examinaron minuciosamente todos los curiosos objetos que se exhiben en las instalaciones, siendo la de la Compañía General de Tabacos de Filipinas la que más llamó su atención.

La tagala Papay rantió ante SS. MM. una romanza en su dialecto, recibiendo corteses felicitaciones del emperador.

acompañaban a los reyes visitantes algunos miembros de su alta servidumbre.

El Sr. Balaguer, el gobernador y varios individuos de las comisiones hicieron los honores a SS. MM. y A.

Los periódicos de Lisboa dicen de SS. MM. imperiales:

«La fisonomía del emperador no denuncia los graves padecimientos de que ha venido siendo víctima en estos últimos tiempos. El viaje le ha sentado muy bien.

S. M. la emperatriz posee la más bondadosa fisonomía que pueda imaginarse. Su afabilidad es extrema y cordialísima; la afabilidad de una buena, excelente madre de familia.»

## La prensa francesa y Boulanger.

Todos los periódicos franceses se ocupan con preferencia de la carta de Boulanger, que ayer publicamos: unos, los serios, como *Le Temps*, comentando con ironías ó con acerbas censuras el acto del ex ministro de la Guerra; y otros, los festivos, de que es tipo en el género el *Figaro*, tomándolo por el lado cómico. Apenas si entre los periódicos radicales más exagerados se encuentra alguno que apoye resueltamente el último paso del referido general.

Hé aquí lo que dice *Le Temps*:

«Una rara maleventura persigue al general Boulanger hace tiempo. Sus intenciones son puras, su conducta irreprochable; no tiene más móvil que el amor a la patria, ni más objeto que la reconstitución de Francia. Pero se encuentra al fin de cuentas con que todo lo que ha hecho se vuelve contra él, ó para hablar con más exactitud: contra las nobles aspiraciones de su corazón. Sin contar el disgusto de inspirar canciones de café cantante, y de haber llegado a ser el *Seize* favorito de los galopines de París, el general Boulanger se pone en camino para Clermont Ferrand; y triste aventurero en lugar de partir como jefe de un cuerpo de ejército, como un soldado, parte... se sabe como parte.

El general Boulanger escribe a un amigo una carta que no habría podido dirigir a ningún periódico sin incurrir en las penas militares más graves, y también, triste aventura, un periódico publica esta carta. Debe creerse que un genio maligno dirige sus pasos para conducir a un fin lamentable una carrera que había empezado bien.

Según la carta del general Boulanger, no hay en Francia a la hora actual, otros verdaderos patriotas que M. Laissant, M. Laur, M. Deroulede, M. Lafon y el general. Estas cuatro personas monopolizan el amor a la patria. Todos los demás, Parlamento, nación, ejército, todos son indiferentes a su seguridad y a su honor....

Preciso es creer que el genio maligno que aconsejó a M. Laur la publicación de la carta, guiaba también la pluma del general al escribir; pues sin esto sería difícil explicarse cómo un soldado que ha tenido el honor de ser ministro, que en este momento tiene el honor de ejercer un mando, puede arrojar tal ultraje a la faz del Parlamento.

Pero el autor de la carta parece como que intenta fijar también el momento en que el país debe seguir su penacho blanco a través del humo de las batallas. Nosotros preguntamos al general Boulanger si es ó no un soldado. Si lo es, debe saber que las razones que deciden en todos los pueblos de la paz y de la guerra, son de la apreciación de los gobiernos; que el ejército debe cumplir sus deberes cuando se le indique, pero no anticiparse a los acontecimientos y regular por sí mismo el día y la hora de su entrada en campaña.

Hay en esto una escandalosa confusión de obligaciones del soldado con los derechos del político, confusión que no se había acusado en diez y siete años, en ninguno de nuestros soldados, y que estaba reservada al general Boulanger inaugurándola y llevándola a un grado intolerable.»

*Le Temps* termina diciendo que el general está llevando a sus últimos límites la paciencia pública.

El *Figaro* publica un festivo artículo titulado *La Nueva Génesis*, de Albert Millaud. Divide el artículo ó clasifica la Génesis en tres clases, y dice:

I. *Bíblica*: Paulus creó el general Boulanger en seis días. El primero dijo: Que el general Boulanger sea; y el general fué. El segundo día le hizo su bella barba rubia. El tercero le dió un caballo negro de 10.000 francos. El cuarto, Paulus le dió una hermosa locomotora. El quinto, Paulus creó en los cafés cantantes de París una canción: de donde salieron los partidarios del general Boulanger. El sexto, Paulus modificó dos versos de su canción. El séptimo día, satisfecho de su obra, descansó.

II. *Mitológica*: Un día el Gran Júpiter Paulus se disponía a comer en el gran comedor del Eldorado con M. Lallemand y sus dos poetas Garnier y Delormel, cuando se sintió invadido por fuerte dolor de cabeza. En mi cerebro hay algo—dijo a Lallemand.—Va a buscarme la varita mágica con la cual Schumann refrena a los periodistas, y dame un versazo en el cráneo. Lallemand fué a buscar la varita de Schumann, la levantó sobre la cabeza de Paulus y la dejó caer con fuerza. El cráneo de Paulus se hendió, y el general Boulanger salió armado de todas armas, con su casco y su caballo negro.

III. *Libre pensadora*: Señores, dijo el profesor Paulus, el general Boulanger, como todas las cosas de este mundo, es un simple producto del azar. No lo reconozco de otro modo, sino como un general cualquiera. Un día me sentí dispuesto a verter algunos rasgos de genio, en la canción de Meslieres Garnier y Delormel, titulada: *en révenant de la revue*. Me ocurrió la idea sublime de modificar dos versos. El nombre de Boulanger me vino a la pluma y escribí.

*Pour voir y admirer Not' brao' general Boulanger!*  
Y Boulanger fué popular. Suponed que en lugar de estos dos versos, hubiese yo escrito:  
*Pour admirar sous son pompon El brao' general Ferron!*

Hubiera sido el general Ferron el ideal de los parisienses. ¡Simple producto del azar.....!

## Telegramas de la mañana.

### Temblor de tierra.

Constantinopla 18.—A las nueve y cuarenta minutos de la mañana se ha sentido un ligero temblor de tierra en Chio y Smirna, y otro más intenso y violento de cincuenta segundos en las islas de Rodas y Creta.

En la primera se han resentido bastante los edificios y las fortificaciones.

En Creta las casas han quedado muy perjudicadas.

No hay noticias de desgracias personales, pero reina gran pánico ante el temor de que se repita el fenómeno sísmico.

### Ensayo de movilización.

París 18.—Cámara de los diputados.—Se aprueba el proyecto relativo al ensayo de movilización de un cuerpo de ejército, con ligeras modificaciones.

El ministro de la Guerra declara que dicha movilización comprenderá solo 20.000 infantes y 10.000 caballos.

### El ayuntamiento de París.

París 18.—El ayuntamiento de esta capital, compuesto como es sabido por una mayoría de socialistas y autonomistas, ha desechado un orden del día felicitando al pueblo de París por haberse opuesto el 14 del corriente a las excitaciones peligrosas contra la república.

### El convenio anglo-turco.

Londres 18.—El embajador de Turquía Rustem Bajá ha conferenciado hoy detenidamente con el ministro de Negocios Extranjeros, marqués de Salisbury, entregándole una comunicación de la Puerta, relativa a los asuntos egipcios, en la cual se explica la causa de no haber firmado el Sultán el convenio anglo-otomano.

Londres 18.—Cámara de los Comunes.—El Sr. Ferguson, subsecretario del ministro de Negocios Extranjeros, dice que aunque no han tenido resultado las negociaciones entabladas en Constantinopla por el embajador inglés Wolff, para la ratificación del tratado anglo-turco, el gobierno considera juicioso la política seguida por este señor, y que al fin será favorable a los intereses de la Gran Bretaña.—Ebra.

## Alrededor de los Estados Unidos.

### China-town.

Una de las principales curiosidades de San Francisco es *China town*, que está situada en el centro de la ciudad. Su calle principal contiene numerosas tiendas, que le dan el aspecto de una feria perpetua. Los vendedores de fuegos artificiales, relojeros, joyeros, fruteros, etc., rivalizan por adornar con colores brillantes los escaparates. Y en todas aquellas, muchedumbre de chinos, vestidos con túnicas de seda negra, el casaca que tapa la afeitada cabeza, y por último su larga trenza. Se entra en los almacenes, en los cafés, en donde los chinos fuman opio, y en las callejuelas en que habitan, sin que se note contrariedad alguna.

En el teatro de *China town* la sala puede contener de 400 a 500 personas, y está decorada con sencillez; hay banquetas para sentarse y una galería en el primer piso. Los espectadores son todos del sexo masculino; los actores visten trajes muy brillantes y la música produce un ruido ensordecedor. En la escena no hay decoración.

### Los árboles gigantes.

El bosque de Mariposa, a 1.000 metros de altitud, contiene un número incalculable de pinos de 40 a 50 metros de altura. Parecía inminente la destrucción de esos gigantes del mundo vegetal, porque excitados los habitantes de California por la codicia, trataban de derribar todos aquellos ejemplares del género *Sequoia*, cuando el gobierno los declaró propiedad nacional.

Se han construido caminos que permitan al viajero recorrer en carruaje los sitios que ofre-

cen mayor interés. Hay guardas que habitan en cabinas debajo de los árboles para impedir los daños que los malhechores pudieran tratar de causar. La vegetación es muy notable, abundando los pinos de tres y cuatro metros de grueso, y a unas seis millas del Hotel Clark empiezan a verse las *Sequoias*. El tronco menor tiene de ocho a diez metros de diámetro y con las raíces gruesas que están situadas en la base, hay que recorrer de 30 a 40 metros para dar por completo la vuelta.

En la noticia publicada por M. J. D. Whitney, bajo los auspicios del *Geological Survey of California*, hay una lista de los principales árboles de *Mariposa groce* y de *Calaveras* con sus dimensiones exactas en altura y en grueso, la cual lista da idea de lo que semejantes bosques son. Copiaremos algunos de los datos más interesantes. En *Mariposa*, el árbol número 16 tiene 90 metros de alto y una circunferencia de 20 metros; el número 245 tiene 90 metros de altura y 27 de circunferencia. Los números 304 y 330 se distinguen por tener el uno nueve metros de diámetro y el otro 33 metros de circunferencia. En *Calaveras*, se han dado nombres a algunas *Sequoias*: el *Keystone state*, tiene una circunferencia de 15 metros a dos metros del suelo y 108 de altura; el *General Jackson*, tiene 19 metros de circunferencia a dos metros del suelo y 110 metros de altura.

Las relaciones más ó menos exactas, y aun exageradas, de que fué objeto este árbol gigantesco hace unos veinte años, apasionaron a la prensa agrícola de ambos mundos. Todas las naciones querían reivindicar la prioridad bautismal del grueso árbol americano.

A pesar de su gran tamaño, como quiera que a los muchos emigrantes que iban a California, solo les guiaba la fiebre del oro, pasó durante largo tiempo inadvertido el mencionado árbol.

Al infortunado G. Douglas, que pereció algunos años después, prosiguiendo sus exploraciones botánicas, se debe el descubrimiento de la *Sequoia gigantea*. Las noticias dadas por este viajero, tuvieron por tan extraordinarias, que las publicó en la *Gardner's Chronicle* el ilustrado botánico inglés Mr. Lindley. Sin duda Douglas no logró obtener ramas del árbol, porque creyó que pertenecía al género *Taxodium*.

En un grabado americano se ve una *Sequoia gigantea* de *Calaveras groce*, que fué aserrada valiéndose de un mecanismo especial. Dicho árbol tenía en la base 33 metros de circunferencia. Cuando cayó a tierra, algunos viajeros que presenciaban el apeo, organizaron una música, y se dió un baile sobre la vasta superficie del tocón.

Seis leñadores invirtieron cerca de un mes en derribar aquel árbol, y el ruido que produjo su caída fué espantoso. Veinte días de trabajo se necesitaron para efectuar el descortezamiento.

De las observaciones hechas en los troncos de varias *Sequoias* derribadas por los vientos, y después de haber contado cuidadosamente los anillos leñosos del tocón, cada uno de los cuales representa, como es sabido, el crecimiento de un año, se dedujo que tenían de 2.000 a 3.000 años de edad.

La madera de las *Sequoias* es de excelente calidad, porque es homogénea, elástica y susceptible de buen pulimento. La corteza es de un hermoso color rojo; las ramas empiezan a unos 40 metros de altura, el follaje es menudito y están adornadas con infinitud de frutos. Crecen las *Sequoias* muy cerca unas de otras, hasta el punto de tocarse sus ramas.

Cuando se está cerca de estos árboles gigantes es cuando se experimenta la impresión que producen sus enormes dimensiones.—A.

## Un horóscopo.

En varias redacciones de periódicos madrileños se recibió ayer una especie de folleto, cuya primera página está cubierta de signos astronómicos y cabalísticos.

Era el horóscopo de Boulanger, nacido en Rennes en 29 de Abril de 1837, y que principia, por de pronto, con una predicción sobre sucesos pasados, lo cual no habrá calentado mucho la mollera al autor del calendario.

Todos los astros le han dado algo bueno. Júpiter la lealtad; Saturno le ha hecho enérgico y firmemente resuelto; quizás le haya hecho capaz de tragarse una piedra por un hijo, como el dios de los Tiempos; pero esto se lo calla el astrólogo para que no se crea al idolo capaz de tragarse las lieonjas de sus jueces. Marte y Mercurio, que estaban en conjunción, le han dado la audacia, el valor, la firmeza, el amor por las heroicas aventuras y otra porción de cosas.

No hablemos del temperamento. Todo es robusto en el general, menos el estómago, y los intestinos. El general es propenso a la dispesia y a la enteritis. El temperamento es bilioso, y salvo esas propensiones, la salud excelente.

Hasta la cuestión de matrimonio y amoríos se la arreglaron los astros al general. Venus se encargó de ello. No hay que decir si el hombre saldrá bien librado.

La carrera del general ha corrido a cargo de las más favorables constelaciones. Hay en ella, según el astrólogo, una fatalidad dichosa. La Victoria se ha comprometido a acompañarle por donde quiera que vaya.

Con tales antecedentes está justificado lo demás.

Estallará la guerra con Alemania, el general Boulanger mandará los ejércitos franceses y aniquilará a los enemigos. Marte en la zodiaca XII sale por fiador.

El general recobrará la Alsacia y la Lorena. La estrella real de Tauro está dada en garantía del suceso.

Antes, en 1838, un gran movimiento popular llevaría al general al Senado. Hay seguridad en esto, porque así lo dice la constelación de Piscis.

Boulanger conquistará además a Tunex. Esto

no es muy seguro, pues no hay ninguna hipoteca sideral.

Vencida Alemania y firmado el tratado con el concurso de Rusia el 14 de Julio de 1891, por aclamación popular el general Boulanger será elevado a la presidencia de la República. Esto hay que creerlo, porque la constelacion del Leon, nada menos, dá fé de su veracidad.

El general morirá, aunque parezca mentira. La Luna, en el signo de Libra, lo ha determinado así. Pero morirá en 1903, á los setenta y seis años de edad. El horóscopo indica que esa muerte será violenta, y que irá al Panteon al lado de Víctor Hugo.

La verdad es que todas estas cosas tienen un lado triste para el pueblo francés, y es que se hace por cientos de miles la tirada de estos destinos, de que de fijo se reírán grandemente los alemanes.

LA GACETA DE HOY

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Fomento.—Ley disponiendo que las escuelas públicas de todas clases y grados de la primera enseñanza, vaquen durante cuarenta y cinco días en el curso del año.

Real orden declarando improcedente la demanda presentada en nombre de D. Guillermo Estrada y otros oteídricos y auxiliares de la Universidad de Oviedo, contra la real orden que aprobó una pena impuesta á los mismos por el rector, por no haber concurrido á claustro extraordinario.

Otras mandando se provean por traslacion una cátedra de las enfermedades de la infancia, de la Universidad Central y de la lengua griega en la Universidad de Zaragoza.

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando oficial de la clase de terceros á D. José María Antequera.

Otro trasladando á la villa de Orcera (Jaen) la capitalidad del juzgado de primera instancia que reside en Siles.

Hacienda.—Real orden dictando las reglas á que ha de sujetarse el comercio entre los valles de Gise y Aescoa.

Teatros.

RECOLTOS.—La saunterie de Susana, es un sainete de verano con algunos chistes y situaciones que hacen reír; pero en conjunto resulta una lista. La música es agradable y algunos números fueron repetidos á instancias del público, que llamó á escena al final á los autores, Sres. Sierra (D. Eusebio), de la letra, y Taboada de la música.

Los actores... de verano tambien.

MARAVILLAS.—Extraordinario éxito alcanzó anoche en este teatro el juguete cómico-lirico titulado El talisman de mi suerte.

Y la verdad es que la obra lo merece, porque tiene tipos muy bien dibujados, escenas muy movidas y graciosas y muchos chistes de buena ley.

La música además es preciosa, y demuestra en su autor talento y recursos para empresas mayores. Un coro de panderetas y un solo de flauta llamaron mucho la atención y obtuvieron grandes aplausos.

El autor de la letra es el Sr. D. José Mota, y el de la música el Sr. Mariáni. Ambos fueron con justicia aplaudidos, compartiendo los aplausos con los artistas encargados de la ejecucion.

Con la 99 función de abono de la actual temporada tuvo lugar anoche en el circo de Pries la despedida de la elegante y distinguida amazona de alta escuela miss Lenka, la que, como todas las noches, fué aplaudida y obsequiada con bouquets, por la distinguida y numerosa concurrencia que llenaba el elegante coliseo de la plaza del Rey. No fueron menos aplaudidos los célebres gimnastas hermanos Boisset y el intrépido domador Mr. Seeth, que cada noche alcanza una ovacion tan justa como merecida.

AL MENUDEO.

Captura de un asesino.

La Guardia civil de Salobreña (Granada) ha capturado á José Carrascoso Sanchez (a) Martirio, fugado de la cárcel de Motril, donde se encontraba preso por el delito de asesinato y robo cometido en la persona de D. Vicente Caballero Fernandez el día 16 de Mayo último, en el baranco de la Arroba, término de Lentegi; fué capturado en un ventorrillo á la salida de Molvizar, sacando una pistola para hacer fuego sobre la guardia.

Ayer conferenciaron los directores de tranvia con el Sr. Abascal, quien exigió que se cierren las plataformas de los coches y que no vaya nadie en los estribos.

El día 24 del actual, á las nueve de la mañana, bajo la presidencia del Sr. Calleja, se verificó en la Escuela de Música y Declamación el reparto de premios á los alumnos del Centro Instructivo del Obrero.

Pronunciaron discursos la señora Ferrer de Otáloro y los Sres. Gonzalez Callejo, Galdo y director de Instruccion pública.

La junta consultiva de moneda se reunió ayer, acordando que en lo sucesivo se verifique la acuñacion con los mismos atributos y leyendas que actualmente se emplean, pero con el busto de Alfonso XIII.

Tambien nombró una ponencia para que informe acerca de la acuñacion en la Peninsula de moneda para las provincias de Filipinas, Cuba y Puerto Rico, y para que proponga la adopcion de medidas para la recogida de la plata en Cánta, donde los moros agujerean la moneda, de suerte que queda inútil para la circulacion.

Un veterano.

Ha fallecido en Valdeolera (Salamanca) á la edad de ciento dos años, Antonio Tamames, veterano de la gloriosa epopeya de 1808, que recordaba todavía con patriótico entusiasmo la bravura de su jefe, D. Julian Sanchez, y de sus valientes compañeros de armas.

El Sr. Montero Rios obsequiará con un banquete en Lourizan á sus amigos de Santiago.

Nuestro estimado amigo el Sr. Gonzalez (don Venancio), que ha llegado de sus posesiones de Toledo, saldrá el jueves ó viernes para Mondariz.

Los periódicos de Barcelona dan cuenta de un copeo hecho por los dependientes de consumos á unos matuteros, que trataban de introducir por el mar en una barca dos cargas de aceite.

Ayer mañana, á las siete, falleció en Madrid D. Eulogio Ruiz de Albornoz, brigadier procedente del arma de caballería.

Ha regresado de San Sebastian el Sr. Calbeton, director de Gracia y Justicia en el ministerio de Ultramar.

En virtud de la autorizacion que concede al gobierno para reformar los servicios, el art. 2.º de la ley de presupuestos de Cuba hoy vigente,

el señor ministro de Ultramar ha rebajado á la categoría de ascenso los juzgados de Santiago de Cuba, que eran de término, y ha elevado á categoría de ascenso los de Cienfuegos, que eran de entrada, teniendo en cuenta la importancia de esta poblacion.

Casos y cosas.

Texifonte Gallego y Juan J. Franco, apreciables redactores de El Liberal han coleccionado en un librito los cuentos, chistes, chascarrillos y anécdotas que el referido colega viene publicando hace mucho tiempo al final de la seccion de noticias.

Lleva el libro un prólogo de Fernandez Bremon, autor además de muchos de los chascarrillos que contiene, y entre estos, hay bastantes que por sí solos valen las dos pesetas que el libro cuesta.

Los que deseen pasar un rato agradable deben comprar Casos y cosas en las principales librerías, en la administracion de El Liberal, Almudena, 2, ó en la calle de Espoz y Mina, 1, entresuelo.

La flojera en Salamanca.

Leemos en un colega local:

“Ya no es solo el término municipal de Sancelle el que se halla invadido por la flojera, sino tambien el de Vilvestre, que se halla colindante con aquel.

De temer es que la terrible plaga haya invadido los viñedos de la mayoría de los pueblos de la ribera del Duero; en la Hinojosa hemos oido que tambien existe, y respecto á Fregeneda abrigamos temores, ya há tiempo, los naturales del país, de que se hallaran atacadas algunas cepas del devastador insecto.”

El indulto de un reo.

Comunican de Soria que ayer se reunieron en la Diputacion la comision provincial y los diputados residentes en aquella ciudad. El presidente dió cuenta del indulto concedido al reo Bibiano Crespo, que estaba condenado á muerte.

Por unanimidad se acordó, en nombre de la Diputacion, enviar un telegrama al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion, rogándoles eleven al trono la expresion del profundo agradecimiento de los diputados y su presidente, hoy que por segunda vez en pocos días responde á las súplicas de los habitantes de aquella provincia en favor de dos desgraciados.

Por su parte, el alcalde de Burgo de Osma da cuenta de la manifestacion entusiasta con que allí fué acogida la noticia del indulto.

“El vecindario en masa—dice—victorea á S. M. la Reina-Regente, al diputado Sr. Hernandez Prieta y demás representantes de la provincia. Las músicas recorren las calles de la poblacion y se han lanzado cohetes en señal de júbilo.”

El Ayuntamiento ha acordado levantar un acta en que conste la magnanimidad de S. M. y el eterno agradecimiento de la ciudad al diputado Sr. Hernandez Prieta.

Medidas sanitarias.

La Gaceta publica hoy la siguiente circular de la direccion de Beneficencia y Sanidad:

“Con vista de las noticias sanitarias recibidas en este centro del cónsul de España en Napoles, Esta direccion general ha dispuesto declarar súcitas todas las procedencias de la isla de Sicilia y las de los puertos del Sur del continente comprendidos desde Ostrone hasta Pizzo inclusive, sea cual fuese la fecha de su salida, cuyas procedencias practicarán en lazareto súcico la cuarentena correspondiente.”

Robo importante.

Telegrafian de Oviedo que los agentes de la autoridad detuvieron ayer á un albañil, llamado Braulio Rubin de Celis y á su mujer, quienes habian robado 70.000 reales en billetes del Banco de España y oro á D. Manuel Peña, aprovechando la ocasion de hallarse el albañil trabajando en la casa del robado.

Las autoridades recuperaron la cantidad íntegra devolviéndosela á su dueño.

Tabaco habano.

Las exportaciones de tabaco por el puerto de la Habana desde 1.º de Enero al 28 de Junio del presente año, han consistido en 85.967 tercios en rama, 74.713 millares torcido, 10 1/2 millones cigarros en cajetillas y 161.941 kilos de picadura.

Buena campaña.

Los tenientes de alcalde han establecido un servicio permanente en todos los felatos de Madrid, con objeto de inspeccionar los artículos de consumo que se introduzcan, y en particular las leches.

Dicho servicio lo llevarán á cabo en las estaciones del Norte, Mediodía y Delicias, los mismos tenientes de alcalde, acompañados de revisores veterinarios.

Como el alcalde no puede llevar su autoridad fuera de Madrid, ha oficiado al gobernador de la provincia, enterándole de lo ocurrido, y manifestándole que la leche que entra de los pueblos viene ya adulterada.

Telegrafian de Huelva que el almirante señor Pinzon se encuentra perfectamente de salud.

No es, pues, cierta la noticia publicada por algunos periódicos de que se encontraba enfermo de gravedad.

En justa defensa.

Leemos en El Noticiero, de Bilbao:

“Ayer al medio día ocurrió una sensible desgracia en el Desierto.

Parece que un inglés (y esta es la version que ha llegado á nuestros oidos), tripulante de uno de los vapores surtos en aquella parte de nuestra ría, se trabó de palabras al salir del buque con un carabnero que estaba de servicio; el marino debió agredir al carabnero, y éste como único medio de defensa disparó sobre el desgraciado marino y le dejó muerto.”

Segun noticias de Melilla, el brigadier Villacampa ha sufrido una agravacion en su enfermedad.

El viento de anoche.

Soplaba con tal violencia, que á eso de las nueve de la noche arrancó de cuajo uno de los árboles más corpulentos de los jardinillos de la Plaza de Bilbao. Con motivo de la rasante recientemente hecha, el árbol estaba á flor de tierra.

Una muchacha que tuvo la desgracia de pasar en el momento en que el árbol caía, sufrió el golpe con toda su violencia, recibiendo heridas y contusiones de tal consideracion, que le ocasionaron la muerte á poco de llegar á la Casa de Socorro.

Tambien resultó con varias contusiones en la cabeza un caballero.

Noticias del ministerio de la Guerra:

Ha sido significado para la gran cruz de Isabel la Católica, libre de gastos, el marqués de Casinas.

—Ha sido destinado á la direccion general del Instituto geográfico y estadístico el capitán de Artillería D. Angel Galarza Vidal.

—El coronel de Artillería D. Enrique Buelta é Ibañez ha sido nombrado secretario del cuartel militar de S. M. la Reina Regente.

—Ha sido nombrado oficial mayor de la secretaria de la Junta superior consultiva de Guerra el coronel de caballería D. Manuel Gutierrez.

—El teniente coronel de artillería D. Julio Fuentes, agregado militar á la embajada de España en Berlín, ha sido autorizado para asistir á las grandes maniobras que verificará aquel ejército en el próximo otoño.

—Ha sido nombrado secretario del gobierno militar de Zaragoza, el comandante de infantería D. Atileño Bastos.

—Se ha dispuesto que se abone el plus de campaña desde el día 4 del actual á la guarnicion de la plaza de Valencia.

—Se ha concedido el retiro al teniente coronel de artillería D. Manuel Sarces de Morcilla.

Tormentas.

Leemos en un periódico de Palencia:

“Desde las dos y media á las cuatro, en la madrugada del domingo, descargó sobre Palencia una de las tempestades más violentas que recuerdan los nacidos, y que seguramente no se ven con frecuencia ni en las regiones ecuatoriales. El ruido del trueno se prolongaba sin intermision por espacio de muchos minutos, los relámpagos se cruzaban en todas direcciones y la influencia de la electricidad acumulada era tal, sobre la mayor parte de las gentes, que bien puede asegurarse que á pesar de lo desusado de la hora, no quedaron en la cama, en toda la ciudad, sino los niños, los enfermos y alguno á quien estas cosas no impresionan por estar deseando que le parta un rayo.

Rayos cayeron, en efecto, aunque hizo la casualidad que no causaran desgracias personales. En el Hospital de San Bernabé, se ven las huellas de su paso en la sala de consultas, en la escalera y en el cuarto de enfermos distinguido. Otra exhalacion destruyó la veleta del convento de San Pablo, rompiendo y derribando los enormes sillares que le servian de apoyo.

En casa del conocido labrador Sr. Zarzosa, penetró en una de las alcobas, incendiando las ropas de una cama que acababa de ser abandonada por quien la ocupaba, para acudir en auxilio de unos niños que desde la habitacion inmediata lloraban asustados.

En la fonda de Venta de Baños, la corriente penetró en la habitacion que ocupaban los viajeros, siguiendo los hilos de un timbre eléctrico, que fundió, causando á los circunstantes el susto consiguiente.”

En el pueblo de Melgar de Yuso, en la misma provincia de Palencia, descargó el sábado una fuerte tormenta, acompañada de gran cantidad de piedra que arrasó los sembrados y viñedos, causando tambien algunas lesiones á varios vecinos que se hallaban en el campo ocupados en las faenas de verano.

Atacados de hidrofobia.

Segun vemos en un periódico de Villanueva y Geltrú, el día 8 de este mes falleció en Benisanet el vecino de aquella villa, José Bertoli Piñol, atacado de hidrofobia, segun certificación facultativa.

De los datos suministrados resulta que dicho Bertoli fué mordido por un perro en el dedo gordo del pié derecho, el día tres de Mayo último.

El mismo perro mordió á los vecinos Bautista Vidal Pedrola y Agustin Mora Bertoli, y á más á una mula del dueño del perro, la que murió el mismo día.

A su vez la mula mordió á los vecinos Antonio Mosegui Vinaixa Giron en ocasion de abrir la boca á la mula para propinarle los medicamentos.

La alcaldía ha llamado á los sugetos mordidos para costearles el viaje á Barcelona, á fin de que ingresen en el establecimiento microbiológico á cuyo frente se halla el doctor Ferran.

El pánico que reina en Benisanet es indescripible y el alcalde ha pedido autorizacion para matar á tiros á todos los perros que se hallen sin bozal, ya que resultan ineficaces las bolas de extrignina que se les venia arrojando.

Aunque largo y caluroso—dice La Higiene—el mes de Julio es uno de los más sanos del año, cuando no se abuse de las bebidas heladas y se tiene cuidado con las frutas, que si son poco maduras ó se comen con exceso, producen cólicos violentísimos.

Conviene en esta época los trajes más ligeros, debiendo preferirse las telas de lana muy fina ó de algodón á las de hilo, por lo fácilmente que éstas se enfrían una vez mojadas por el sudor.

Las horas más oportunas de paseo son las primeras de la mañana.

Los baños, siempre útiles, son ahora indispensables para limpiar la piel y conservar en buen estado sus importantes funciones reguladoras.

Con motivo del fallecimiento del teniente coronel de artillería de la armada D. Cristóbal Fuertes, ocurrido recientemente en la Habana, ascenderán:

A teniente coronel, D. Victor Faura y Lladó; á comandante, D. Joaquin Ariza é Hidalgo, y á capitán, D. José Madariaga y Mariscal.

La vacante producida por el fallecimiento del segundo médico de la armada D. José María Rebollo, será ocupada por el supernumerario doctor D. Marcelino Ambróz y Miguel.

Sobre la venta del palacio de Anglada dice La Correspondencia:

“Lo único que hay en esto, segun nuestros informes, es una solicitud hecha por el Sr. Anglada para que el Estado adquiriera el palacio con dicho objeto, la cual se remitió por la Presidencia á la Direccion de Propiedades para que informe sobre la conveniencia de dicha adquisicion; de suerte que hasta que se emita este informe no hay por qué proceder á tasar el edificio, y por consiguiente, no se ha tratado aun de este particular.”

El Times (de Londres) publica la noticia telegráfica de haberse cerrado el 15 la Bolsa de Nueva York á medio día, por haber muerto de repente su vice presidente Mr. Hill, en el momento de estar anunciando oficialmente el fallecimiento de un miembro de la misma Bolsa.

A causa del temporal, se ha hundido en Gijón, el nuevo balneario en construccion, resultando cuatro operarios heridos.

El Tribunal Supremo, ha casado una sentencia, procedente de la Audiencia de Pontevedra, mandando que los concejales interinos que lo

fueron en el Ayuntamiento de la capital tres á cuatro años hace, y que no quisieron dejar sus puestos, sufran la condena de inhabilitacion y multa.

Un libro interesante.

Pocas cosas hay más difíciles que escribir de asuntos bibliográficos, cuando los autores de los libros pertenecen, y es natural que casi siempre pertenezcan á la misma profesion que el que los examina y los estudia para decir al público, cuáles son las obras que debe adquirir y leer, y cuáles las que debe dejar enterradas en el polvo de la librería. Si la obra es buena, y como tal hay que elogiarla, las alabanzas al autor parecen obligado tributo de compañerismo, y cuando es mala, y así se declara con más ó menos franqueza, entonces queda el recurso de suponer las censuras inspiradas por rivalidades de clase; y todo esto sin contar con que entre la gente de pluma abundan mucho los Narcisos literarios, que solo gustan de lo suyo, por lo cual es fácil siempre que se atribuyan los fallos de la crítica á intranquias y criterios cerrados.

Tales consideraciones nos obligan á ser parco en el elogio de la obra titulada Crónica de la Exposicion de Filipinas, escrita por dos apreciables periodistas, D. Rafael Piquer, redactor de La Epoca, y D. Antonio Florez, compañero nuestro de redaccion.

El título del libro casi nos releva de hablar de su contenido; es un estudio detallado y minucioso de cuantos objetos encierra la Exposicion de Filipinas, precedido de una reseña de los trabajos realizados para su organizacion é instalacion y de las biografías de las personas que han dirigido el concurso. La obra está dedicada en un sentido y bien escrito artículo, á S. M. la Reina-Regente, que con su augusta proteccion ha contribuido á que se realice un nobilísimo pensamiento del Rey D. Alfonso XII, al instalar en Madrid la Exposicion filipina.

No obstante el propósito que tenemos de eludir las alabanzas á nuestros estimados compañeros, con ocasion de este libro hemos de decir algo que hace honor á la juventud española de hoy.

En otro tiempo nuestros jóvenes, cuando les daba por escribir, publicaban versos líricos, ó si la rima y el metro les eran hostiles, escribian sendas narraciones fantásticas, ennegreciendo el papel de imprenta con el humo de sus calenturientos cerebros.

Muchos son ahora, en cambio, los que prefieren aprender y escribir de cosas prácticas, y entre ellos bien puede citarse como ejemplo á los Sres. Piquer y Florez, que han consagrado su primer libro á perpetuar el recuerdo y las útiles enseñanzas que para nuestros intereses materiales encierra la Exposicion filipina, en lugar de perder el tiempo en garrulidades y fantasmagorías.—L. G. A.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Temblores de tierra.

Paris 17 (10:45 noche). Recibido el 19 por el estado de la línea.—Un despacho de Roma fechado esta noche, dice que se han sentido temblores de tierra en Brindisi, Cattana, Lacco, Iachia, Liorna y Parma.

Segun noticias de Sicilia, el Etna estaba en erupcion, arrojando una enorme cantidad de vapores.

Eleccion parcial.

Paris 18 (1:10 mañana). Recibido el 19.—En la segunda eleccion verificada ayer en el Loira inferior para cubrir una vacante, por defuncion, en la Cámara de diputados, resultó elegido el candidato conservador Sr. Lareinte. El distrito estaba representado por un diputado del mismo partido.

Los republicanos sensatos.

Paris 18 (recibido el 19).—El Diario de los Debates aplaude los últimos discursos de los ministros Rouvier y Spuller que trazan el programa del gobierno.

El Diario de los Debates añade que este será primeramente republicano, pero no menos resuelto á pacificar el país y á poner coto á las agitaciones estériles, preservando á la república de crímenes y aventuras y asegurando la paz dentro y fuera.

El emperador Guillermo.

Berlin 18 (recibido el 19).—El emperador Guillermo ha pasado por Irispruck, dirigiéndose á Gastein.

Paris 18 (recibido el 19).—Algunas correspondencias alemanas hablan de una conjuracion descubierta en Oonstanz contra la vida del emperador Guillermo, pero hay que poner en cuarentena esta noticia.

El convenio egipcio.

Londres 18.—Los periódicos ingleses en su mayoría afectan no dar importancia al fracaso del convenio anglo-turco.

Dicen que Inglaterra cumple con sus deberes al Egipto y que Francia y Rusia serán responsables por haber hecho fracasar el indicado convenio.

Londres 18.—El Daily News dice que la retirada del embajador inglés Wolff de Constantinopla es el triste fin de una mision vergonzosa.

La cuestion búlgara.

Londres 18.—El Daily News publica un despacho de Berlín anunciando que Alemania, Austria é Italia contestarían á la nota turca, que aprobarían la eleccion del príncipe Fernando si todas las demás potencias lo aceptaban.

Añade que, dada la actitud de Rusia, no comprmete gran cosa esta respuesta.

Londres 18.—Un telegrama de Viena que publica el Times, dice que el príncipe Fernando de Coburgo no pensó jamás en aceptar la corona de Bulgaria si Rusia no le daba su beneplácito.

El Times añade que dicho príncipe espera llegar á una inteligencia con la corte de San Petersburgo; pero que aun no ha resultado emprender el viaje á ella.

El Morning Post indica que el gobierno austriaco desconfía del príncipe Fernando, temiendo que se ponga del lado de Rusia.

El Times, con referencia á noticias de Constantinopla, dice que Kiamil ha presentado su dimision al Sultán.

El calor en los Estados-Unidos.

Nueva-York 18.—Los calores son este año extraordinarios en los Estados Unidos.

En algunos puntos el termómetro ha subido á 46 grados centígrados á la sombra.

Una visita.

Barcelona 18 (recibido el 19).—El senador señor Maluquer, acompañado de una numerosa comision de obreros, ha visitado hoy los talleres de construccion de vapores del Nuevo Vulcano, maquinista terrestre y marítima Alexander Heimanos y Wohlgemuth, arsenal civil, siendo objeto de demostraciones de agradecimiento por la campaña que ha sostenido á favor de la industria nacional.

El Sr. Martos.

Paris 18 (recibido el 19).—El Sr. Martos para en Aroschon en casa del señor marqués de Campo, que posee una soberbia quinta en aquella población.

Hipótesis.

Paris 18 (recibido el 19).—El Petit Journal, hablando de la próxima llegada a París, del emperador del Brasil, pretende que este expresó el deseo de conferenciar particularmente con el ministro de Negocios Extranjeros de Francia.—Fabra.

Quejas de Boulanger.

Paris 18 (recibido el 19).—El general Boulanger ha dirigido una carta al diputado Sr. Laur, quejándose amargamente y desaprobando de una manera categórica que se haya dado publicidad a un escrito suyo de carácter confidencial.

Incendios.

Argel 18 (noche).—El bosque de Zaccar, cerca de Milianah, se ha incendiado en una extensión de varios kilómetros.

Los alcoholes.

Paris 18.—El Correo de la Tarde dice que se han entablado negociaciones entre el gobierno español y la embajada de Francia en Madrid, sobre el recargo de los alcoholes.

Leyes de Irlanda.

Londres 18.—La Cámara de los Lores aprobó definitivamente el proyecto de represión para Irlanda.

El convento anglo-turco.—Trabajos de la diplomacia.—Actitud del Sultán.

Paris 18.—Los despachos de la frontera de Turquía dan curiosos detalles acerca de lo que ha ocurrido en Constantinopla sobre las últimas tentativas para obtener la ratificación del convenio anglo-turco.

El embajador de Alemania en aquella capital celebró una larga conferencia con el Sultán, en la cual apuró todos los argumentos para conseguir de este que ratificase el convenio.

Se añade que apeló hasta a la intimidación; pero que el soberano turco se mostró inflexible.

Después se presentó al embajador inglés Artin-Effendi, con objeto de notificarle una nota de la Puerta; pero el representante británico le despidió diciéndole que llegaba tarde, y algunas horas después se embarcó en un buque de guerra británico.

A pesar de esto el representante alemán insistió cerca de la Puerta para que fuese llamado telegráficamente; pero estas gestiones no tuvieron resultado alguno.

Un telegrama de Varna añade. La negativa del Sultán es tanto más de notar, cuanto que ha tenido que resistir a su propio ministerio, favorable a Inglaterra, y a la presión incesante de Alemania, reforzada por la de Austria y la de Italia.

A última hora hasta se quiso sacar partido de las manifestaciones de París, como prueba de la inestabilidad del actual gobierno francés.

Se añade que el Sultán había aplazado toda decisión hasta después de las fiestas del 14 de Julio, porque los ingleses le habían hecho creer que sería la señal de una revolución en Francia.

Esto no obstante, se asegura que el diplomático inglés Sr. White, que queda en Constantinopla, confía poder reanudar las negociaciones bajo una nueva base, y obtener la celebración de otro convenio respecto de los asuntos egipcios que sin ofrecer las ventajas del primero, dé satisfacción a los intereses de la Gran Bretaña.

El ministerio turco, presidido por Kianiel-Bajá, está en crisis y se considera inevitable su caída.

La candidatura del príncipe Fernando.

Vienna 18.—En Constantinopla no se tiene confianza alguna en el éxito de la candidatura Ooburgo para el trono de Bulgaria, en vista de que las respuestas de las potencias sobre este asunto son poco espicificas.

El representante turco en esta capital aconsejó al príncipe Fernando que no fuese a Bulgaria mientras las potencias no se pusiesen de acuerdo sobre su candidatura.—Fabra.

Continúa en Madrid el frío que ayer se inició, tan acentuado anoche, que no pudo celebrarse función en los Jardines del Retiro.

Nada más en cuarenta y ocho horas hemos pasado por estos cambios: el domingo llegó la temperatura a 33 grados, y al día siguiente (ayer), por la mañana y por la tarde, el termómetro no subía de 14 grados.

Borrasca.

Santander 19 (10:45 m.).—Director de EL CORREO.—Reina aquí un furioso temporal de vientos huracanados y de lluvias torrenciales. El frío es grande, y las familias que han venido a veranear permanecen guarecidas en los hote-

les ó en las casas que han tomado, pidiendo a Dios que vuelva el calor que tan de improviso ha desaparecido.—I.

Los periódicos conservadores y reformistas son los únicos que continúan con la cantinela de la crisis; es un ejercicio que han tomado, sin duda, para libertarse del frío que hace.

En cambio EL GLOBO, dejándose de fantasías, escribe lo siguiente:

“Hacen constar los diarios ministeriales que el Sr. Leon y Castillo sigue bien en su residencia de Biarritz.

Nosotros añadiremos que no ha visto a sentir la menor molestia desde que salió de Madrid, que casi a diario hace excursiones a Bayona, y que á no surgir alguna novedad, tenemos por cierto y averiguado que volverá a Madrid trascurrido el plazo de ausencia que se ha propuesto, y á encargarse de la cartera de Gobernación.

Y esto no lo decimos por mortificar á los que sueñan con la modificación ministerial, sino sencillamente por decir la verdad.”

Esta noche sale para Galicia en el tren-correo el Sr. D. Nicolás Salmerón y Alonso.

También ha salido para Cestona el secretario del Congreso Sr. Miranda, y después irá á San Sebastián.

La junta de la Exposición provincial, en su reunión de esta mañana, ha aprobado el reglamento de los expositores.

A las cinco de la tarde ha sido conducido al cementerio de San Isidro, el cadáver de la señora doña Elvira Callejas, esposa de nuestro estimado amigo el diputado Sr. Granda.

Figuraban en el cortejo fúnebre, los señores Sagasta, Nuñez de Arce, Romero Giron, Parra y otros amigos del Sr. Granda, á quien de nuevo repetimos nuestro pésame.

El temporal.

Lérida 19.—Por consecuencia de la tormenta, el río Segre ha crecido considerablemente, habiendo ocasionado varios desprendimientos cerca de Oliana. Afortunadamente no han ocurrido desgracias.

Los correos de Seo de Urgel, Sort, Solsona y Riebla no han podido llegar á su destino por las mismas causas.

De muchos puntos se han recibido esta tarde noticias telegráficas dando cuenta de los extragos más ó menos considerables que ha causado el temporal, sobre todo en el Norte, para cuyas provincias continuaba haciéndose con retraso el servicio telegráfico.

Insiste EL DIARIO ESPAÑOL en las censuras al ministro de Fomento por la sustracción de objetos del Museo Arqueológico, y nada más injusto que atribuirle negligencia ó abandono, pues enseguida de tener noticia de dicha sustracción dispuso que sin pérdida de momento se formara el expediente gubernativo reglamentario, nombrando inspector especial para ello, á un dignísimo individuo del cuerpo, adoptando después de terminado cuantas disposiciones caben dentro de la esfera de la administración y sometiendo el asunto á los tribunales de justicia para lo que proceda.

Vea nuestro colega cómo son injustas cuantas apreciaciones hace, pues todas estas disposiciones han sido adoptadas en muy brevísimo tiempo.

La campaña sanitaria.

El teniente alcalde del distrito del Hospicio, Sr. Romero Paz, se personó esta mañana en el Relato de la puerta de Bilbao y decomisó 504 panes por falta de peso, que fueron repartidos entre los establecimientos benéficos. Por su orden fueron detenidos 29 introductores de leche que abastecen á muchos establecimientos de Madrid, y de cada uno de los cántaros de dicho líquido que traían tomó muestras, enviándolas al laboratorio municipal para su análisis.

Los otros tenientes de alcalde han seguido inspeccionando sus distritos.

Más esto, para ser provechoso, es preciso que se repita con frecuencia.

Acompañados del señor ministro de Ultramar, han estado esta tarde á entregar al emperador del Brasil un ejemplar de su obra, Crónica de la Exposición de Filipinas, sus autores nuestros estimados amigos y compañeros don Antonio Florez y D. Rafael Piquer.

Esta mañana, cuando SS. MM. los emperado-

res del Brasil visitaron el Palacio del Senado, fueron recibidos por el secretario de aquel Alto Cuerpo Señor de Rubianes y por el mayor, señor Rodríguez.

El emperador que es muy inteligente en Bellas Artes, ha hecho grandes elogios del cuadro de Pradilla, y ha pedido fotografías de este cuadro y también de los de San Pablo en las Catacumbas, Colon en la Rábida y el Entierro de Lope de Vega, que le han gustado mucho.

Habiendo mostrado deseos de poseer un boceto que existe en el Senado del cuadro que se está pintando para el Salon de Conferencias sobre la batalla de Lepanto, el secretario Sr. Rubianes se lo cedió galantemente en nombre de la Cámara.

También ha gustado mucho á los emperadores la auténtica biblioteca del Senado.

BALANCE DEL DÍA.

Hay crisis. Punto y aparte. Hay crisis en..... Smirna, en Rodas y en Creta, y en varios puntos de Italia; echando humo, de puro irritado que está, el volcan del Etna.

Lo dicen los telegramas de Fabra; añadiendo que en todas estas partes se ha movido la tierra; pero aunque no lo dijera Fabra, certificarían de estos trastornos del planeta, el frío intenso que ayer se sintió en Madrid, la borrasca que corre, ó que ha corrido ya por toda la costa del Cantábrico; y la calentura opositorista que sin venir á cuento ni nacer de suceso alguno nuevo, ha acometido de improviso á algunos de nuestros colegas y á otros de nuestros más conocidos políticos.

La atmósfera influye más de lo que se cree en la política, como influye sobre el reuma y sobre las jaquecas; pero debe esperarse que, pasada esta sacudida de la tierra, volveremos todos á nuestro estado normal, marchando en adelante con su ordinaria regularidad las estaciones del calendario y todos los sucesos de la vida.

No hay más que tener paciencia, y quieran ó no quieran los ministeriales, pasarán á mejor vida; todo pasa: como asimismo debe esperarse, estando todavía á 19 de Julio, que volverá el calor de los 38 ó 40 grados; y que los rezagados que todavía andan por Madrid, encontrarán margen para pasar unos días por el Norte ó por el Noroeste, según sea su voluntad ó su dinero.

Mientras tanto, los que nos quedamos en Madrid, entretendremos el tiempo en cavilaciones sobre crisis, motines y planes de este ó del otro personaje; y cuando se liquide la cuenta á fines de Octubre, ya veremos lo que pasa, en la seguridad de que marchando con este pulso, no nos hemos de equivocar en los pronósticos.

Solo pedimos en el Interin, que los nuevos tenientes de alcalde, tengan tanta perseverancia en dar contra la leche adulterada, la mala fruta y los demás artículos adulterados, como tienen tesón nuestros colegas EL RESUMEN y EL ESTANDARTE en anunciar la crisis política.

Los ministros, que saldrán mañana temprano, como anoche ya dijimos, volverán de La Granja el viernes, quizá el jueves por la noche.

En el Consejo que allí se celebre, no creemos se trate de más asuntos importantes que de los decretos de Ultramar, sobre que ha informado ya el Consejo de Estado, referentes á reformas en Cuba; de una pequeña combinación de gobernadores; y de varios decretos y expedientes de Estado, Hacienda y Fomento.

El Sr. Leon y Castillo ha teleografiado esta mañana á las once al subsecretario de Gobernación, Sr. Merelles, diciéndole que sigue mejorando y que pronto espera hallarse por completo restablecido.

Y otros telegramas de Mondariz, confirman la mejoría notable sentida también por el señor general Cassola.

En el tren de la seis menos cuarto han salido para Francia los emperadores del Brasil, siendo en la estación despedidos por el ministro de Estado, el gobernador duque de Frias, y varios representantes extranjeros.

Los valores vienen desde anoche bajados en París; se cree que á causa de haberse votado en la Cámara de diputados el proyecto sobre ensayo de movilización.

Nada más de notable, que nosotros sepamos.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 19 DE JULIO

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Resumen.

La contratación poco animada, observándose la falta de demanda de papel. Con tal motivo, los cambios han bajado unos céntimos de los tipos que ayer eran corrientes.

El 4 por 100 interior al contado cierra al cambio de 64'95 en operaciones de partida, habiendo dado principio á 65'10.

A fin de mes, á 64'95 y 90 y al próximo á 65'15 ó sea con la doble de 25 céntimos.

El exterior al 4 por 100 no ha sido objeto de negociación esta tarde, pero como cambio precedente se ha cotizado el de 66'95.

La Deuda amortible solo ha tenido la cotización en partida de 81'50.

Los billetes de Cuba de 1880 á 101'55 y 50. Los de la emisión de 1886, á 95'20, 15 y 10 en este orden.

Las cédulas del Banco Hipotecario del 5 por 100, á 102'60.

Las acciones del Banco de España, á 398 y 399 por 100. Las acciones de Tabacos, á 119 y 118 por 100.

Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 64'95; fin de mes, 64'90.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 14° centígrados sobre 0° A las doce de la misma, 20° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 18° sobre 0. La máxima fué 21° sobre 0. La mínima, 9° sobre 0.

El barómetro marca 703 milímetros. Tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Elias, profeta, Santa Librada y Santa Margarita.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Cruz, donde continúa la novena de Nuestra Señora del Carmen; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Roldán, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el señor Benitez, terminando con preces y reserva.

Espectáculos para mañana.

Jardin del Buen Retiro.—A las 9.—Martha. Felipe.—A las 9.—La gran vía.—A las 10.—La canción de la Lola.—A las 10 3/4.—Grandes y chicos.—A las 11 1/2.—Pepito Paris.

Recoleros.—T. impar.—A las 9.—¡Aquí, Leon!—A las 10.—La villa de Madrid.—A las 10 1/2.—Toros de puntas.—A las 11 3/4.—La saultrie de Susana.

Maravillas.—A las 9.—El 7 de Julio.—A las 9 3/4.—La tierra de los garbanzos.—A las 10 1/2.—Las cantorias.—A las 11 1/2.—El talisman de mi suerte.

Circo de Princes.—A las 9.—Gran función de ejercicios acrobáticos, gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Repetición del programa del día de moda á beneficio de los Cuatro Benévolos.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Gran función de gala en la que tomarán parte la hermosa funámbula americana miss Ada Blanche, miss Jessie, el hombre serpiente, Mr. Allen y otros notables ejercicios.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

Julio 19) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 67

EL MOLINO DEL FLOSS

prevenido por el enfermo, que se dirigió de nuevo á su mujer:

—Se hará un arreglo para pagarlo todo, Bessy —dijo— y para poder dejarte así tu mobiliario; y tus hermanas harán alguna cosa por tí; luego Tom crecerá.... le he dado educación.... ¡ay, la pequeña que se casará!.... pero es una triste historia....

El efecto bienhechor de la fuerte sacudida estaba agotado, y después de estas últimas palabras, mister Tulliver cayó otra vez rígido é insensible. Aunque esto no fué más que una repetición de lo que había tenido lugar precedentemente, todos los que estaban presentes se sintieron heridos por el pensamiento de la muerte, no solamente por el contraste con esta vuelta á la vida, si no porque sus palabras tenían todas relación con la proximidad de un fin próximo. Pero para el pobre Tulliver la muerte no debía ser brusca, sino una lenta descension bajo sombras siempre más espesas.

Mister Tombull fué llamado; pero cuando supo lo que había pasado, dijo que ésta vuelta completa á la existencia, aunque momentánea, era una señal de buen augurio, que probaba que no había ninguna lesión bastante grave que impidiera una curación radical.

Entre los hilos del pasado que su inteligencia había atado, el infortunado había omitido el vale de venta; el rayo de memoria había solamente alcanzado para algunas ideas salientes, y recayó en la insensibilidad, ignorando la mitad de su humillación.

Pero Tom tenía fijo el espíritu en dos puntos: el recibo del tío Moss debía ser destruido, y el dinero de Luke reembolsado; si no había otro medio, lo haría con su propio dinero y el de Maggie colocado en la Caja de ahorros.

Había ciertas cosas, como ustedes ven, sobre las cuales Tom tenía la inteligencia más abierta

que sobre los estudios clásicos ó las demostraciones matemáticas.

CAPITULO V.

Tom ataca la dificultad.

El día siguiente, á las diez, Tom estaba en camino para Saint Ogg's, con objeto de ver á su tío Deane, que había debido volver á su casa la víspera, por lo que le había dicho su tía; y Tom había decidido que su tío Deane era la única persona á quien debería pedir consejo para encontrar alguna colocación. Este tío vivía en un gran movimiento de negocios; no tenía las ideas estrechas de mister Glegg; había hecho su camino en el mundo y se había elevado gradualmente, lo que concordaba con la ambición de Tom.

Era una mañana de niebla fría y oscura, que probablemente acabaría en lluvia—una de esas mañanas en que aun los dichosos tienen necesidad de esperanza.—Tom era profundamente desgraciado; sentía su humillación y las dificultades de su suerte futura, con toda la vivacidad de una naturaleza soberbia, y á pesar de su firme resolución de cumplir los deberes hacia su padre, experimentaba contra él un descontento que no podía reprimir, y le echaba la culpa en su desgracia.

Puesto que tales eran las consecuencias de dirigirse á la ley, su padre era realmente censurable, y tenían razón en decirlo sus tios y sus tías. El carácter de Tom se desarrollaba en este sentido, que sentando del todo que sus tías debían haber hecho algo más por su madre, no experimentaba nada semejante al violento resentimiento de Maggie contra ellas, porque no mostraban un cariño y una generosidad más vivos. No había en Tom inclinación á pedir lo que no se presentaba á él como un derecho que reivindicar. ¿Por qué iban á dar las gentes su dinero en abundancia á los que no habían sabido tener cuidado del suyo? Tom veía alguna justicia en la severidad; tanto más, cuanto que tenía en sí la confianza de que nunca la incurria por su conducta. Le era muy duro estar co-

locado en esta incómoda posición por la falta de prudencia de su padre; pero no iba á quejarse y á encontrar mal que las gentes no le hicieran fáciles todas las cosas.

No pediría á nadie que le ayudara de otro modo que procurándole trabajo por el cual fuera retribuido. El pobre jóven esperaba encontrar algún medio de escapar á sus pesares domésticos, de los cuales esta triste niebla de Diciembre formaba parte. A los diez y seis años, el espíritu más grandemente llevado á lo positivo no puede escapar á la ilusión y el amor propio; y Tom, creándose su porvenir, no tenía más guía que las sugestiones de su animosa confianza en sí mismo. Sabía que sus tios Glegg y Deane habían sido en otro tiempo muy pobres; no contaba economizar lentamente y retirarse con una fortuna moderada, como su tío Glegg; pero quería hacer como su tío Deane: ocupar un puesto en alguna gran casa de negocios y elevarse rápidamente. Apenas había visto á este último en los tres años precedentes, habiendo vivido las dos familias más separadas, y por esta misma razón Tom tenía tanta más esperanza, dirigiéndose á él. Mister Glegg tenía seguridad de ello; no quería nunca animar á ninguno en un proyecto atrevido; pero Tom tenía una idea vaga é imponente de los recursos de los cuales mister Deane podía disponer.

Su padre le había dicho en otro tiempo cuán preciso se había hecho mister Deane para Guest y Cie, á quien habían tenido la fortuna de ofrecerle una parte en la casa, y esto era lo que Tom estaba resuelto á hacer. La idea de quedar pobre y desdénado toda su vida, le era insoportable. Podría mantener á su madre y á su hermana, y haría ver á todo el mundo que era un hombre de carácter.

Franqueaba así los años, y con la prisa de llegar á este noble objeto tan deseado, no veía de cuántos días largos, horas y minutos estaban compuestos estos.

Después de haber pasado el puente de piedra del Floss, conforme entraba en Saint-Ogg's se puso á pensar que compraría el molino y las tierras de su padre; que cuando fuera bastante

rico, repararía la casa y la habitación; siempre la preferiría á cualquier otra más elegante ó más nueva, y podría tener en ella tantos caballos y perros como quisiera.

Mientras andaba á lo largo de la calle, con paso firme y rápido, entregándose á su sueño, fué despertado de él por alguien que la había cruzado sin que él echara cuenta y que le dijo con voz ruda y familiar.

—Y bien, señorito Tom, ¿cómo vá su padre de usted hoy por la mañana?—Era éste un tabernero de Saint Ogg's, uno de los parroquianos de su padre.

Era desagradable para Tom que se le hablara en este momento; pero dijo con mucha cortesía: —Todavía está muy malo; le doy á usted las gracias.

—¡Oh! eso ha sido una triste suerte para usted, jóven, ¿no es verdad? ¿qué este proceso le haya salido mal?—dijo el tabernero con la idea confusa de mostrar un buen corazón.

Tom se encendió y continuó su camino; hubiera sentido como una herida la alusión más fina y delicada á su posición.

—Ese es el hijo de Tulliver—dijo el tabernero á un especiero que estaba en el umbral de la puerta vecina.

—¡Ah!—dijo el especiero—me parecía conocer sus facciones. Se parece á la familia de su madre; era una Dodson. Es un buen mozo; ¿qué carrera se destina?

—¡Oh! á levantar la Zariz ante las prácticas de su padre y á hacer el buen señor; á no gran cosa más, me temo.

Tom, pensando de sus sueños del porvenir á un sentimiento completo del presente, se dió toda la prisa que pudo para llegar á las oficinas de entrepots de Guest y compañía, en donde pensaba encontrar á su tío Deane.

—Pero viene usted un día en que mister Deane está en el Banco—le dijo un encargado con algún desden de su ignorancia.—Mister Deane no está nunca en la calle de la Ribere, el jueves por la mañana. En el Banco, Tom fué introducido en el gabinete de su tío, tan pronto como le dijeron su

**Gran Hotel DE BIARRITZ**

En el punto mas pintoresco de Biarritz y cerca del Casino.

El único que tenga vista al mar y á la playa de baños.

Recomiendase por su lujosa instalacion, gran confortabilidad, excelente cocina y moderados precios.

Mesa redonda Almuerzos: 4 francos, con Vino.  
Comidas: 5 francos, con Vino.  
Cuartos desde 6 francos al dia.

**CASA DE CAMPO**

En el barrio de Ategorrieta (Puertas Coloradas) de San Sebastián, se alquila por la temporada de verano, ó sea hasta fin de Octubre, un magnifico hotel que reúne toda clase de comodidades y está situado en medio de un frondoso parque á poco más de un kilómetro de distancia de la ciudad.

Darán razon en la calle de Alcalá, 40, almacén de muebles y alfombras.

**SALON-ROMERO**

10, CAPELLANES, 10

Gran casa editorial de obras musicales y de comercio general de música, pianos, órganos y demás artículos relacionados con el arte. Planos de las fábricas más reputadas de Europa en toda clase de modelos, desde los más económicos á los más ricos que se conocen. Harmoniums de concierto, salta y capilla. Piano prolongador del sonido, invento maravilloso no conocido en Madrid.

10, CAPELLANES, 10

CALLE DE PRECIADOS, 3 **EL AGUILA** CALLE DE PRECIADOS, 3

**GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS**

Trajes trikot y lanilla á 20, 25, 30, 35, 42, 50, 60, 70 ptas.  
Sacos sobretodos, lencas y malton á 25, 30, 35, 42, 50, 52, 60, 62, 70 ptas. Géneros de novedad para confeccionario á la medida.

**TERMAS DE LA HERMIDA**

Provincia de Santander, al pié de los renombrados Picos de Europa.

Las aguas más termales de España, ricas en cloruro de sodio, conteniendo entre sus cuerpos mineralizadores una gran cantidad de yodo, son un verdadero prodigio para la curacion rápida y segura de las afecciones gotosas y reumáticas, siendo tal su eficacia, que á ella recurren infinidad de enfermos que no han obtenido ningun alivio, ó muy escaso, en otros establecimientos. Los períodos segundo y tercero de la sífilis, rebeldes siempre á toda medicacion, se curan en estas aguas, que ya de antiguo eran conocidas y aplicadas, á pesar de no contar en aquella época con medios balneoterápicos como hoy, que nada falta en el suntuoso establecimiento de nueva planta inaugurado el año de 1883.

Como cloruro sódico reemplazan con ventaja á los baños de mar, y cuando en muchas dolencias debidas á sus diatesis no pueden aplicarse, estas nuestras aguas dan un resultado sorprendente, habiendo curado parálisis y tumores inter-articulares de esos que la medicina tiene por incurables.

Esmerado servicio de mesa, á la altura del de los primeros establecimientos de su clase, y á los precios siguientes: mesa de primera, 20 reales, y de segunda 12. Habitaciones desde 6 á 16 reales por dia.

Temporada oficial, desde 1.º Junio á 30 Setiembre.

**LA PERLA ANTI-GASTRICA DEL DR. DELGADO**

**CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTOMAGO**

Medicacion eficaz contra las afecciones del estomago; sea dolor, acedia ó vómitos, vómitos de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y, en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. DEPOSITO.—Sevilla, Globo; Tetuan, 20. Madrid, García, Capellanes, 1 duplicado, principal.

**GUANTES DE SUZCIA**

FINÍSIMOS E INROMPIBLES

6 botones, con cadoneta, 4 pesetas.—8 botones, con cadoneta, 4,50 pesetas.—10 botones, con cadoneta, 5,50.

CALLE DE TUDESCOS, 1 ENTRE SUELO (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

**VINO y JARABE de DUSART**

DE LACTOFOSFATO DE CAL

Las experiencias de los más acreditados médicos del mundo entero han demostrado que el lactofosfato de cal en el estado soluble, tal como existe en el Vino y el Jarabe de Dusart, es en todos los períodos de la vida, el reconstituyente por excelencia del cuerpo humano.

En las mujeres embarazadas facilita el desarrollo del feto y basta á menudo para evitar las vómitos y demás accidentes que acompañan al embarazo. Si se le administra á las nodrizas, enriquece su leche y ya no hay que temer para la criatura, ni cólicos ni diarreas: la dentición se verifica fácilmente sin dolores ni convulsiones. Más tarde, cuando el niño está pálido, linfático, cuando sus carnes están flojas, y que se le presentan glándulas al rededor del cuello, se encuentra en el lactofosfato de cal un remedio que es siempre eficaz.

Su acción reparadora y reconstituyente no es ménos segura en las personas mayores cuando están anémicas ó padecen de malas digestiones, así como en las que están debilitadas por la edad, el trabajo ó los excesos.

Su uso es de gran precio para los tísicos pues causa la cicatrización de los tubérculos del pulmón y sostiene las fuerzas del enfermo, favoreciendo su alimentación.

En resumen, el Jarabe y el Vino de Dusart estimulan el apetito, establecen la nutrición de un modo completo y aseguran la formación regular de los músculos y de la sangre.

PARIS: Casa GRIMAULT y C<sup>a</sup>, 8, Rue Vivienne  
DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

**TÓNICO-GENITAL**

IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, DEBILIDAD, ETC.

Aconsejamos á todos los pacientes que antes de someterse á ninguna medicacion pidan personalmente ó por correo un curioso folleto que sobre estas dolencias y su curacion se regala en el Gobierno Médico, MONROY, 21, 1.º MADRID.

El mejor contraindicado, sobre todo, en la Odontología.

**Agua Philippe**

aplicada con la Odontalina

PASTA DENTARIA, VERDADERO CARRIN DE LA BUCA

PARIS, RUE DE LA CHAPELLE, 24, r. 4.º

**Matacallos Onate**

Curacion radical. Venta, Puebla, 21, y principales farmacias y zapaterías. Frasco, 2 pesetas.

**MONROY DENTISTA**

Corredora de San Pablo, 21, contiguo al teatro Lara.

Perlas nuevas de todas clases y reforman las usadas á precios módicos. Olivo, 5.

**Casa en venta**

En Santa Maria de Nieva (Segovia); darán razon en la calle de Berceña, y en esta corte, Carrionuevo, 7 y 9. Agencia de anuncios.

**CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA**

DE **MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**

MADRID.—ESCORIAL

26 MEDALLAS DE PREMIO

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.  
Venta en el año 1885, 4.000.000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca

Oficinas: Palma Alta, número 8

**SOPAS FRANCESAS INSTANTANEAS**

de Caldo Concentrado

MARCA REGISTRADA

Fuera de Concurso en la Exposicion Universal Paris 1878

Medallas de Oro y de Plata en varias Exposiciones.

5, R. de la Tacheria, PARIS. **A. CHAPU** Rue Saint-Martin, 8 PARIS

Nuestro caldo concentrado en tabletas no debe confundirse con los extractos de carne: en 40 minutos produce excelentes y sustanciosas sopas de Tapioca, Arroz, Gluten, Semola, etc. Ofreciendo á la cocina grandes y variados recursos para la preparacion de platos y salsas. Muy comoda para los enfermos. A cualquiera hora y en todas partes teniendo agua, fuego y sal, podéis obtener una excelente sopa con cada uno de nuestros productos con caldo concentrado.

Se vende en todas las buenas tiendas de Pastas y de ultramarinos.

**LAS PRIMERAS CAMARAS DE LA REGENCIA**

Datos electorales, estadísticos y biográficos, confeccionados por D. Modesto Sánchez Ortiz, redactor de EL CORREO y D. Fermín Beristegui, abogado.

Puntos de venta: en las principales librerías de Madrid y provincias, y en las de los autores, D. Modesto Sánchez Ortiz, plaza de San Gregorio, 8, entre suelo, y D. Fermín Beristegui, Cabestreros, 6, bajo.

SALUD PARA TODOS

La SANGRE es la VIDA

**EL ROB LECHAUX**

Con los mimos Concentrados y Volatiles de BERROS y ZARZAPARRILLA preparados por el Dr. LECHAUX, farmacéutico de BORDEAUX.

Este producto vegetal, obtenido por aparatos de vapor especiales, activa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la sangre; destruye la acidez y los principios miasmáticos que causan todas las enfermedades, jandó y cura por sí mismo los Eritemas, las Escrófulas, los Tumoros blancos, los Herpes, las Fístulas, las Gargas, el Ozena, la Sífilis y los resacas del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Adema, etc. da á los nubes pesadas de la sangre y los coleros, á los anémicos de vigor; equilibra toda la sangre e impide las congestiones y apoplejías. Numerosos certificados, médicos y particulares. Exijase sobre todos los frascos la firma del inventor.

Depositos en las principales Farmacias y Droguerías.

Venta al por mayor: La Casa de M. LECHAUX, 104, r. S.º Catherine, Bordeaux.

Madrid: Melchor García, por número: Morano Miguel; Borri y Miguel; Carlos Ulzurrun.—Barcelona: Vicente Ferrer y G.º; Alomar y Uriach; Salsorada Ferrer y G.º; Droguistas: S. Alina; Fortuny Hermanos.—Bilbao: Pineda; Vique de Bonaire; Azules, droguistas.—Cádiz: Garavini y Casal; J. Rubio Pérez; Santos Pérez y G.º.—Málaga: Ulzurrun; Aguir; Carro; San Sebastián: Vique de Bonaire.—Granada: J. Rubio Pérez; Santos Pérez y G.º.—Valencia: Andrés y Fabra; Espigares.—Valladolid: Vique de Bonaire.—Santander: Ibañ; Bernardo Saro.—Sevilla: Palazuelos H.; Huidobro; U. Bida.—Valencia: Andrés y Fabra; Espigares.—Valladolid: Vique de Bonaire.—Santander: Ibañ; Bernardo Saro.—Sevilla: Palazuelos H.; Huidobro; U. Bida.—Valencia: Andrés y Fabra; Espigares.—Zaragoza: Rios H.; Ramon Jordán.

Sin Coparba ni Mercurio

Curacion de las Enfermedades agudas por la **CUBEBINA LECHAUX**

Con este precioso medicamento se consigue, en algunos dias, en secreto, sin régimen ni dietas, la curacion segura y radical de todas las Afecciones crónicas e intermitentes.

Lechaux, N.º 4, r. S.º Catherine 64 Bordeaux.

Madrid: Melchor García; por número: Morano Miguel; Borri y Miguel; Carlos Ulzurrun.—Barcelona: Vicente Ferrer y G.º; Alomar y Uriach; Salsorada Ferrer y G.º; Droguistas: S. Alina; Fortuny Hermanos.—Bilbao: Pineda; Vique de Bonaire; Azules, droguistas.—Cádiz: Garavini y Casal; J. Rubio Pérez; Santos Pérez y G.º.—Málaga: Ulzurrun; Aguir; Carro; San Sebastián: Vique de Bonaire.—Granada: J. Rubio Pérez; Santos Pérez y G.º.—Valencia: Andrés y Fabra; Espigares.—Valladolid: Vique de Bonaire.—Santander: Ibañ; Bernardo Saro.—Sevilla: Palazuelos H.; Huidobro; U. Bida.—Valencia: Andrés y Fabra; Espigares.—Zaragoza: Rios H.; Ramon Jordán.

**DR. MOREL**, especialista en enfermedades de niños y niñas, 25 años de incansable práctica. Consulta de 1 á 4. Arco de Santa María, 41, duplo, 2.º izq.º

**NAIPES**

franceses y españoles, clases superiores. Calle Santo Tomás, 4, pral.

privilegio á hijos, dentistas. Talcalá, 19.—Hay ascensor.

Se vende por el administrador de este periódico

Se alquilan y venden dos hoteles. Ferraz, 66.

**JARABE DE RÁBANO IODADO**

De GRIMAULT y C<sup>a</sup>, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de bacalao el jarabe antiescorbútico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra los Infartos é Inflammaciones de las glándulas del cuello, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras de leche, y un excelente depurativo.

**IMPORTANTE:** Para obtener el legitimo y eficaz Jarabe de Rabano Iodado, exijase en cada frasco la marca de fabrica, el sello azul y la firma GRIMAULT y C<sup>a</sup> además grabada en el vidrio.

Deposito en las principales Farmacias y Droguerías.

**PERLAS DEL D<sup>r</sup> CLERTAN**

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris

**LAS PERLAS DE TREMENTINA** calman en algunos minutos las jaquecas, los MAS VIOLENTOS DOLORS DE CABEZA y las ENFERMEDADES DEL HIGADO. Si la dosis de tres ó cuatro perlas no produce su efecto pasado algunos momentos, seria inutil continuarla. Cada frasco contiene treinta perlas. Para tener este producto bien preparado y eficaz exijase la firma del **Clertan**

**LAS PERLAS DE ETHER** son el remedio por excelencia para las personas nervosas e propensas á ahogos, á calambres de estomago y á desmayos, por lo que deberán tener siempre á la mano este precioso medicamento. Exijese la firma: **Clertan**

**LAS PERLAS DE QUININA** contienen cada una diez centigramos (dos granos) de sulfato de quinina puro. Por esto es cierta su eficacia en los casos de fiebres. Ellas no causan repugnancia ni ascos y se tragan muy fácilmente. Las perlas de quinina se conservan indefinidamente sin alterarse. Es absolutamente indispensable el exijir la firma: **Clertan**

La venta por menor en la mayor parte de las Farmacias FABRICACION Y VENTA POR M. CLERTAN en la casa L. FERRÉ y Ca. TORCHON, n.º 19, rue (calle) de la Harpe en Paris.

**TALLERES DE CONSTRUCCION**

FUNDICION DE HIERRO Y OTROS METALES

**FELIPE VENGU**

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES Y CONDECORADO CON LA CRUZ DE CARLOS III.

**VALENCIA**

Especialidad en máquinas de vapor nuevo sistema, con Real privilegio de S. M.

Dichas máquinas se recomiendan por su solidez y economía en el combustible y gran baratura en los precios; en la actualidad hay algunas terminadas, así como también las hay hechas de otros sistemas en muy buen estado y á precios fabulosamente económicos.

Patente de invencion por el nuevo sistema de bombas de rosario, y las que están dando un gran resultado y por el doble efecto para prensas de vino y aceite.

En este establecimiento se construyen toda clase de aparatos, como sierras de cinta para aserrar maderas, aparatos para recalcar, arc de arañes, máquinas para hacer tejas y ladrillos, etc., etc.

Turbinas, ruedas hidráulicas y toda clase de motores.

Fabricacion especial de hierro maleable.

Calle de Lapante, num. 24 (Valencia.)

Jaquecas — Neuralgias.

**INGA de la INDIA**

de GRIMAULT y C<sup>a</sup>, Paris.

Es un medicamento exclusivamente vegetal que posee una virtud admirable para curar, como por encanto: las Jaquecas, las Neuralgias, los Dolores de cabeza, y ejerce además sobre las mucosas, una acción tónica y antinerviosa tal que corta infaliblemente las Disenterias y las Diarreas.

Cada caja lleva la marca de fabrica, la firma GRIMAULT y C<sup>a</sup> y el sello del gobierno francés.

**BIBLIOTECA PARLAMENTARIA**

Se publica el I tomo, que comprende la discusion íntegra del proyecto de derechos y sujeción á los maestros. Véndese á peseta en la Administración de la Biblioteca, San Bartolomé, 6, pral., y en la de este periódico.

**JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE**

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazon, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Adema y contra todos los desórdenes de la circulación.

**GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ**

DE LACTATO DE HIERRO

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

**ERGOTINA y GRAGEAS DE ERGOTINA de BONJEAN**

(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris)

La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.

Deposito general: Farmacia de LABELONYE, calle de Aboukir, n.º 99 en Paris y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES.

**NUEVO Y SEGURO ANTI-ASMA TICO**

Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional

**JARABE-ROMEO DE EUFORBIA PILULIFERA**

perfectamente deshidratado é inalterable

El Dr. Matherson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para el asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarras).

De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resultó que la Euforbia Pilulifera tiene una acción marcadísima para disminuir y hasta suspender los ataques asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produce. En bronquitis, toses, catarras y tisis ferina, los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Para la prensa médica aconsejamos á que se ponga en venta esta nueva medicacion, que está llamada á ser el remedio.

**EL ENEMIGO**

PIRE

**JACINTO OCTAVIO PICÓN**

**CUATRO PESETAS**

La Caricatura..... 2 pesetas.  
Lazaro..... 3 pesetas.  
Lo que debe ser el drama..... 1 peseta.  
La hijasira del amor..... 4 pesetas.  
Juan Vulgar..... 3 pesetas.

EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

**DICCIONARIO BIOGRÁFICO, GEOGRÁFICO ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA**

FOR **ENRIQUE JARAMILLO y REQUENA**

en colaboración de reputados y distinguidos escritores

Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber, la geografía, universal, la estadística de la mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española, que á la última innovacion, es á por la Academia, está publicándose en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contiene abundantísima lectura.

El precio de cada uno es de VEINTIDOS CENTIMOS DE PESETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA Y CINCO en Ultramar y el extranjero.

Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes

ADMINISTRACION: LOPE DE VERGA, 46 Y 48 BAJO DERRCHA